

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Sprachstandserhebung im Kindergarten nicht ohne Datenschutzkonzept umsetzen!

Sprachstandserhebungen und frühestmögliche Sprachförderung sind ein wichtiger Baustein für eine gute individuelle Förderung aller Kinder.

In den nächsten zwei Wochen soll erneut eine Sprachstandserhebung für alle fünfjährigen Kindergartenkinder stattfinden, die im kommenden Jahr die Grundschule besuchen werden.

Bei der ersten Erhebung hatte es starken Protest von Eltern gegeben, die ein Datenschutzkonzept für die personenbezogenen Daten ihrer Kinder und Familien eingefordert hatten. Festzustellen ist, dass bis heute kein Datenschutzkonzept vorliegt, obwohl bereits nach der letzten Erhebung ein abgestimmtes stichhaltiges Konzept zügig vorliegen sollte. Das notwendige Vertrauen der Eltern in eine solche Untersuchung darf durch den fehlenden Schutz der Daten nicht gefährdet werden.

Die Stadtbürgerschaft möge beschließen:

Die Stadtbürgerschaft fordert den Senat auf,

- sicherzustellen, dass die nächste Sprachstandserhebung nicht ohne ein mit dem Landesbeauftragten für den Datenschutz abgestimmtes Konzept durchgeführt wird,
- zu gewährleisten, dass alle Eltern der Kinder, die am Sprachscreening teilnehmen, über das Verfahren schriftlich im Vorfeld informiert werden.

Jens Crueger, Anja Stahmann,
Karoline Linnert und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen